

La compañía chilena WOM (Partners) que había participado de la subasta por las frecuencias para el servicio de telecomunicaciones en el país, retiró su propuesta por algunas inconsistencias encontradas en la misma.



EN CIFRAS

DÓLAR

\$3.262,05
TRM Hoy

\$3.258,84
TRM Ayer

CASAS DE CAMBIO

Promedio de compra \$3.200
Promedio de venta \$3.280

EURO

Hoy \$ 3.653,49
Ayer \$ 3.647,61

INTERÉS (E.A)

DTF 4,48%

UVR

Hoy 270,7481
Mañana 270,7569

CAFÉ (libra)

Hoy US\$ 1,2635
Ayer US\$ 1,2710

PETRÓLEO (Barril)

Hoy US\$ 68,60
Ayer US\$ 66,54

AZÚCAR (libra)

Hoy US\$ cent 13,32
Ayer US\$ cent 13,13

METALES (Onzas)

Oro \$160.000,56
Plata \$1.878,08
Platino \$103.412,05

ENTRARSE

6,7 millones

de teléfonos de quinta generación (5G) vendió la compañía Samsung Electronics en 2019 en el mundo, según informó la empresa. La tecnológica pondrá a la venta en Corea del Sur, sede de la organización, su primera tableta 5G en el primer trimestre de 2020, que será una versión de la Tab S6. La multinacional comenzó en 2019 a comercializar versiones 5G de sus modelos de móviles S10, Note10, Note10+, A90 y Fold. La cuota de mercado de Samsung de móviles 5G en el mundo en noviembre de 2019 fue del 53,9%.

13 por ciento

bajó el monto de las exportaciones colombianas durante el mes de noviembre del 2019, según informes de Dane. Las ventas externas, en ese periodo, sumaron US\$2.887,4 millones y estuvieron influenciadas por la caída de 25,3% en las ventas externas del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas. Asimismo, entre enero y noviembre del 2019 las exportaciones sumaron US\$36.103,8 millones y registraron una disminución de 6,2%, frente al mismo periodo de 2018, dato también impactado por la baja en ventas de combustibles.

VALLE

23.134 vehículos se matricularon en Cali

El mercado local tuvo una leve baja en 2019. En Colombia, las ventas de autos nuevos crecieron 2,7%.

Redacción de El País

Los resultados del mercado de vehículos en Colombia, durante el 2019, fueron calificados como positivos por agentes del sector, teniendo en cuenta que la economía tuvo algunos altibajos.

El reporte de la Asociación Nacional de Movilidad Sostenible - Andemos - muestra que el año pasado se matricularon en Colombia 263.684 vehículos nuevos para un crecimiento del 2,7% frente al 2018. Esto gracias a que diciembre presentó un buen comportamiento con la matrícula de 30.713 carros, con lo que se convirtió en el mejor mes del año pasado.

Cali se ubicó como la segunda ciudad con mayores ventas en el país en 2019. La primera fue Bogotá con 76.449 autos nuevos matriculados y le siguió la capital del Valle con 23.134 (ver gráfico).

Aún así, el acumulado de matrículas de vehículos en 2019 en Cali bajó 2,0% frente a 2018 (23.604), según los datos de Andemos.

Oliverio Enrique García Basurto, presidente de este gremio, explicó que la reducción en el número de matrículas en la capital del Valle se podría explicar por la competencia que hay entre las oficinas de tránsito del área metropolitana.

"Algunas personas prefieren matricular el carro en Candelaria, Guacarí u otras poblaciones. Las oficinas de tránsito juegan un rol importante y son autónomas", dijo.

Aclaró que una vez se tengan los informes definitivos y regionales se podría establecer si el número de matrículas repuntó en los municipios vecinos como se prevé.

Carlos Andrés Pérez, jefe de Estudios Económicos y Competitividad de la Cámara de Comercio de Cali, considera que los resultados preliminares del mercado automotor para las principales capitales del país reflejan que la economía de la ciudad ha

Las ciudades donde más se matriculan vehículos en el país

(En unidades)

	2018	2019
Bogotá	83.718	76.449
Cali	23.604	23.134
Medellín	19.483	20.465
Envigado	13.535	13.222
Funza	7.696	13.114
Barranquilla	8.869	10.343
Sabaneta	5.764	6.564
Cirón	4.765	5.328
Pereira	5.384	5.184
Manizales	5.098	5.092
Otras	78.746	84.789
Total	256.662	263.684

Fuente: Andemos

Gráfico: El País



En cifras

■ La francesa Renault, con 57.066 unidades, se consolidó en 2019 como líder del mercado colombiano con una participación del 21,6%, desplazando a GM Colmotores que ostentó el liderazgo del mercado por décadas.

■ El mejor desempeño lo registraron los vehículos híbridos y eléctricos con un volumen de 3.134 unidades y variación positiva del 236% frente a las 932 unidades registradas 2018.

■ El segmento de automóviles particulares lideró el mercado con 126.800 unidades, siendo el único segmento que registró variación negativa en el 2019 (-3,5%).

■ El año pasado se matricularon 612.086 motocicletas en Colombia para un repunte 10,6% frente al registro del 2018, según las cifras de Andemos.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

sido favorable.

Resaltó también que seguramente con el próximo reporte departamental se consolidará un crecimiento en los datos de compra de vehículos nuevos en términos anuales para la región.

"En el caso del Valle del Cauca, las matrículas en ciudades intermedias como Cartago, Buga, Tuluá e incluso en poblaciones más pequeñas como Guacarí y Candelaria mostraron a lo largo del año pasado un reporte positivo, por lo que creemos que los resultados de todo el departamento serán al alza".

Agregó el analista que "esperamos

que la dinámica en el aumento del consumo de los hogares, el crecimiento en las personas ocupadas y el repunte en el flujo de remesas del exterior siga contribuyendo para que en el 2020 se mantenga una tendencia positiva, a nivel departamental, en materia de compra de carros y motocicletas.

Proyecciones

Para el 2020, Andemos estima que el mercado de vehículos se mantendrá con el mismo ritmo de crecimiento moderado del 2019 con una media de 276.000 unidades frente a las 263.684 unidades registradas en el 2019 y 950.000 traspaños, mientras que las motos cero kilómetros apuntarían a 660.000 unidades.

El mercado automotor colombiano estaría impulsado por una mayor dinámica de la economía nacional, los programas de renovación de flotas de camiones y buses por menores tasas de interés y favorecido con menores aranceles de los acuerdos de libre comercio y la ampliación de los cupos de vehículos libre de arancel de Mercosur.

No obstante las tasas de crecimiento podrían verse afectadas por los brotes de malestar social y la incertidumbre cambiaría, pues el alza del dólar del 2019 se verá reflejada en los costos a lo largo del 2020, y el panorama económico regional e internacional.

"La reactivación en el sector de hidrocarburos garantizará el crecimiento del segmento de camiones en el 2020, que también gozará de incentivos fiscales otorgados en la reciente reforma tributaria especialmente al pequeño transportador", destacó Oliverio García.

También se espera crecimiento en la venta de autos eléctricos e híbridos, por los incentivos tributarios.

COLOMBIA

Repuntaron los precios del dólar y el petróleo

Redacción de El País

El precio del dólar registró una leve alza durante la jornada de ayer que estuvo marcada por el ataque de Estados Unidos en Bagdad.

La divisa reportó una cotización mínima de \$3245 y una máxima de \$3276, peo al final la Tasa Representativa del Mercado que regirá hasta el 7 de enero se fijó en \$3.262,05, es decir \$3,21 más que la TRM del día de ayer.

La mayor convulsión se generó en los mercados internacionales. El precio del barril de Brent para entrega en marzo acabó en el mercado de futuros de Londres en US\$68,60, 3,54% más que al cierre de la sesión anterior.

El petróleo concluyó la jornada con un incremento de 2,35 dólares respecto a la última negociación.

La cotización del crudo se disparó a consecuencia del ataque aéreo perpetrado por Estados Unidos en Bagdad contra Qasem Soleimani, comandante de la Fuerza Quds de los Guardianes de la Revolución de Irán, y el vicepresidente de las milicias chiíes Iraquíes Multitud Popular, Abu Mahdi al Mohandes.

Tras el ataque, el líder supremo de la Revolución Islámica de Irán, el ayatolá Ali Jameneí, prometió venganza contra los que asesinaron a Soleimani.

El incidente reavivó los temores a un nuevo conflicto en el Golfo y a que ese incidente pueda influir en la producción petrolera global, pues en la zona hay varios de los principales productores del mundo que podrían verse afectados.

El analista Christopher Haines, de la empresa Energy Aspects, dijo que la notable alza del crudo obedece mayoritariamente al "riesgo geopolítico" que dicha acción militar conlleva, debido a "la incertidumbre sobre la posible respuesta por parte de Irán".



El precio del petróleo WTI subió 3,1% hasta los US\$63,05 por barril.

MERCADOS & BOLSAS

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
BBVACOL	C	-	374,00	0,00%	19,09
BCOLOMBIA	C	6.711,54	44.300,00	-0,18%	1.092,00
BMC	S	-	1.460,00	0,00%	168,73
BOGOTA	C	114,06	88.780,00	4,32%	3.840,00
BVC	C	7,66	11.600,00	0,00%	550,00
CELSIA	C	80,93	4.490,00	2,05%	184,00
CEMARGOS	C	3.298,06	7.000,00	-1,69%	242,00
CLH	C	159,97	4.420,00	0,45%	0,00
CNEC	C	37,94	11.840,00	0,68%	0,00
COLTEJER	S	-	1.105,00	0,00%	0,00
CONCRET	C	-	454,00	0,00%	0,00
CORFICOLCF	C	541,25	31.300,00	2,29%	1.657,90
ECOPETROL	C	25.918,65	3.380,00	1,81%	225,00
ELCONDOR	C	-	1.315,00	0,00%	52,50
ENKA	S	-	9,91	0,00%	0,00
ESTRA	S	-	125,00	0,00%	0,00
ETB	C	25,48	260,00	0,39%	0,00
EXITO	C	477,64	13.600,00	-2,02%	312,12
FABRICATO	S	13,86	5,50	-5,98%	0,00
GEB	C	406,44	2.225,00	0,68%	130,00

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
GRUBOLIVAR	C	14,93	79.000,00	0,00%	1.333,00
GRUPOARGOS	C	3.418,77	18.980,00	4,40%	350,00
GRUPOAVAL	C	-	1.465,00	0,00%	60,00
GRUPOSURA	C	4.772,92	34.200,00	0,59%	550,00
ISA	C	11.713,53	20.300,00	2,11%	552,00
MINEROS	C	17,02	3.285,00	0,15%	174,00
NUTRESA	C	386,88	25.280,00	0,72%	612,00
OCCIDENTE	C	-	38.000,00	0,00%	1.860,00
PFAVAL	C	2.928,16	1.470,00	0,68%	60,00
PFAVH	C	355,89	1.820,00	0,28%	50,00
PFCOLOM	C	15.364,16	45.180,00	0,09%	1.092,00
PFCORFICOL	C	69,09	5.610,00	1,63%	242,00
PFCORFICOL	C	104,28	26.000,00	0,46%	1.657,90
PFDVAVNDA	C	401,57	45.300,00	-0,66%	840,00
PFGRUPOARG	C	806,80	13.520,00	0,30%	350,00
PFGRUPSURA	C	283,32	29.200,00	-0,54%	550,00
POPULAR	S	24,78	326,00	0,00%	16,80
PROMIGAS	C	82,43	8.240,00	6,87%	355,00
TERPEL	C	98,67	10.000,00	0,00%	368,59
VILLAS	S	-	5.810,00	0,00%	384,00